
Nachruf

Dieter LIEBEGOTT 9.07.1925 – 7.12.2001

Dieter LIEBEGOTT, Chemiker im Berufs- und Koleopterologe im Privatleben, hat uns verlassen.

Dieter LIEBEGOTT (Mitglied seit 1962) hat sich mehrere Jahrzehnte im I.E.V. sehr stark engagiert. Er war Gründungsmitglied der Arbeitsgemeinschaft Hessischer Koleopterologen im I.E.V. (1963), war Mitinitiator und „Motor“ des „Mitteilungsblattes des I.E.V.“ herausgegeben von 1964 – 1968 in insgesamt 10 Nummern [= Vorläufer der Mitteilungen des I.E.V.]; er war viele Jahre Bibliothekar und bis 1988 Kassenwart des Vereins. Als Vorstandsmitglied konnte er unmittelbar die Geschicke des Vereins mitgestalten, wobei ihm seine ruhige und besonnene Art oft half, für seine Meinung und Ansicht nicht nur Zuhörer, sondern auch Mehrheiten zu finden. Für sein Engagement im I.E.V. wurde ihm am 12.3.1988 die Goldene Ehrennadel des I.E.V. verliehen.

Dieter LIEBEGOTTs Interessen bei den Käfern galten hauptsächlich der Rüsselkäfer-Gattung *Apion*. Seiner Zusammenstellung der hessischen *Apion*-Arten stellte der Verein 1989 ca. 140 Seiten in den „Mitteilungen“ zur Verfügung. Später erweckten auch die Tenebrionidae das Interesse von LIEBEGOTT, und auch über seine Funde dieser Familie im mediterranen Bereich hat er mehrmals in den „Mitteilungen“ berichtet.

Die kollegiale Haltung und konstruktive Zusammenarbeit von Dieter LIEBEGOTT führte natürlich auch zu privaten Kontakten, die nicht weniger fruchtbar waren. Zwei Exkursionen konnte ich selbst mit LIEBEGOTT durchführen. Er führte mich in die Inselwelt der Nördlichen Sporaden ein – eine wunderschöne, ereignisreiche und mehrwöchige Exkursion; und Jahre später waren wir noch mal zusammen in Marokko – eine ebenfalls sehr spannende Reise.

LIEBEGOTT ist immer viel gereist, vor allem die Türkei wurde sein bevorzugtes Ziel. Für die Auswertung seiner Aufsammlungen blieb ihm keine Zeit mehr. Am 27.10.2001 traf ich ihn noch auf dem Koleopterologentreffen in Beutelsbach. Dass ich ihn an diesem Tag zum letzten mal sehen und sprechen würde, hätte ich nicht geglaubt.

Dieter LIEBEGOTT bleibt in unserer Erinnerung.

Michael GEISTHARDT